

Herausforderungen – Deutscher Zahnärztetag 2021 ONLINE

Liebe Kolleginnen und Kollegen, als wir im letzten Jahr mehr oder weniger spontan eine Miniaturausgabe des Deutschen Zahnärztetages („Deutscher Zahnärztetag online kompakt“) planten, hatten wir noch verhältnismäßig wenig Erfahrung mit digitalen Konzepten. Obwohl das Programm folglich auf drei Vorträge plus virtuelle Podiumsdiskussion geschrumpft war, entschieden sich schließlich doch über 3.000 Kolleginnen und Kollegen, dort einmal online vorbeizuschauen.

Damals waren wir natürlich alle fest davon überzeugt, dass im November 2021 der pandemische Spuk schon lange vorbei sein würde. Wir planten daher monatelang eifrig auf einen Präsenzkongress in traditioneller Manier hin. Selbstverständlich war es auch unser Traum, vielleicht eine der ersten postpandemischen Veranstaltungen in Vollpräsenz abzuhalten – mit der entsprechenden Resonanz. Als sich dann im Frühsommer abzeichnete, dass die AHA-Regeln wohl sehr wahrscheinlich das ganze Jahr 2021 andauern würden, steckten wir in der Klemme. Weiterplanen und horrenden Stornokosten des Kongresszentrums in Kauf nehmen, falls wir doch absagen müssen? Das konnten wir nicht verantworten. Plan B war dann, zunächst aus Sicherheitsgründen zu stornieren und im September zu entscheiden, ob wir es doch in Präsenz wagen können. Hier wurde uns jedoch ebenfalls ein Strich durch die Rechnung gemacht, da sich ein anderer Veranstalter in Frankfurt einbuchte.

Alle diese Überlegungen sind heute Makulatur, denn unter anhaltenden AHA-Regeln wäre Stand heute im riesigen Frankfurter Congress Center Messe eine maximale Belegung von 500 Personen möglich – ganz ehrlich, das ist doch ein gruseliges Szenario. Daher wird der Deutsche Zahnärztetag 2021 nun erneut online stattfinden, aber mit dem vollen Programm „Herausforderungen“. So wird ein bunter Mix aus täglichen Problemen in der zahnärztlichen Praxis (ultratiefe Kavitäten, multimorbide Patienten, navigierte Endodontie, navigierte Implantologie u. v. m.), gepaart mit brandaktuellen Zukunftsthemen wie Künstliche Intelligenz und seltene Erkrankungen geboten.

Merken Sie sich also den 5. und 6. November 2021 vor, ich werde Sie persönlich aus dem Studio begrüßen. Wir freuen uns auf Sie! Für heute viel Spaß bei der Lektüre



Ihr
Prof. Dr. *Roland Frankenberger*
Chefredakteur